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Глава московского муфтията Центрального духовного управления мусульман России
(ЦДУМ) муфтий Альбир Крганов первым отреагировал на заявление мэра Москвы Серг
ея Собянина,
усомнившегося в целесообразности строительства новых мечетей в столице.

  

"Как я понял из выступления, мэр оставил этот вопрос открытым, – пояснил Альбир
Крганов . –
Думаю, что это связано с многими факторами. Есть некое недовольство граждан
миграционной политикой в РФ вообще и Москве в частности, и эта тема накладывается
на религиозную тему". 

  

С одной стороны, подчеркнул муфтий, мусульмане живут в столице несколько столетий
– и татары, и башкиры, "и никогда проблем не было". 

  

С другой стороны, Москва растет, появляются представители других национальностей,
возникает потребность в увеличении количества мечетей, но "у москвичей сложилось
негативное отношение к роли мигрантов в столице". "Возникает дилемма, и, видимо, в
этой связи мэр и оставил вопрос открытым. Но, так или иначе, всем нам – и органам
власти, и правительству Москвы, и религиозным организациям – все равно придется еще
раз обсудить и постараться как-то решить этот вопрос, крайне актуальный на
сегодняшний день", – отметил глава московского муфтията.  

  

По его словам, у столичных властей есть свои аргументы: "многие мусульмане едут из
Подмосковья в столицу, стараются попасть в центральные мечети, бренд которых на
слуху у верующих людей". "Ведь в Подмосковье мечетей тоже не хватает, поскольку их
строительству по недопониманию тоже устраивают всяческие препоны. И получается,
что вопросов возникает уже несколько: один связан со строительством мечетей в самой
Москве, другой касается уже Подмосковья", – добавил Альбир-хазрат. 

  

ЦДУМ есть, что предложить в этой связи властям. "В нашей концепции, которую мы
предложили городу, говорится о том, что в ближайшей перспективе было бы правильно
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построить несколько маленьких мечетей в городе, а также правильно распределить
три-четыре мечети за городом, за МКАД. Таким образом был бы снят вопрос о верующих
из Подмосковья, которые сейчас стремятся попасть в центр. Но начинать решение этого
вопроса мы предложили со строительства комплекса где-то на окраине Москвы,
попросив власти предоставить Московскому муфтияту земельный участок рядом с
кольцом для строительства мечети и комплекса социальных объектов – опять же, для
того, чтобы разгрузить центр", – подчеркнул Альбир Крганов. 

  

"Таким образом, в чем-то можно согласиться с мэром – в частности, с тем, что из
Подмосковья в Москву едет много мусульман – но, с другой стороны, нужно также
понимать, что мы не можем запускать в мечеть по паспорту. Двери мечети открыты для
всех – как единоверцев, так и совсем не верующих людей. Иначе мы нарушим принципы
Ислама. Мы понимаем точку зрения властей, и никак не думаем давить на эту проблему,
но в то же время обращаемся к ним с просьбой понять и нас. К нам в религиозные
организации обращаются верующие люди, мусульмане, и мы должны как-то решить этот
вопрос сообща. В одиночку мы, конечно же, решить его не сможем. Но это наш общий
вопрос, и властей города, и религиозных организаций, и горожан. Так что нам здесь
придется вместе постараться и найти компромиссное решение, которое устроит и
горожан, и мусульман", – отметил он. 

  

Альбир Крганов напомнил о том, что заявление в правительство Москвы о выделении
Московскому муфтияту земли на окраине города было подано "весной-летом этого года",
но до сих пор ответа не получено. "Сегодня наши документы лежат на рассмотрении в
НИИ Генплана. Есть определенный порядок, установленный в городе, по выделению
земли религиозным организациям. Документы должны пройти разного уровня
департаменты", - отметил он. 

  

Отвечая на вопрос о том, планирует ли ЦДУМ проводить разъяснительную работу с
горожанами, чтобы – в случае выделения участка – не получилось, как в Митино, Альби
р Крганов
подчеркнул: "к сожалению, сегодня будет очень трудно переубедить граждан". "Этот
стереотип отношения к мусульманам сложился за последние 10-15 лет, причем нельзя
рассматривать это как чисто религиозный фактор. Это и национальный вопрос, и
вопрос миграции – все в одном клубке. Мы советовались с общественными
организациями, представителями других конфессий на предмет того, как решить этот
вопрос правильно, ко всеобщему удовлетворению, и пришли к выводу: земельный
участок желательно было бы получить там, где изначально не будет проблем с
жителями, во избежание инцидентов, подобных митинскому. На окраине, в удобном
месте. Полагаю, такой участок можно найти", - резюмировал муфтий 
Альбир-хазрат Крганов
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